
Faire naître la Joie et la partager, un 
chemin vers plus de communion… Nos 
sœurs aînées nous montrent la voie… 

 

Là où nous sommes, être ''signe de la communion que le Christ est 

venu instaurer entre les hommes... dans un peuple et en Eglise... en 

santé comme en maladie...'' (Constitutions 10) 

''Un Saint triste est un triste Saint''  (François de Sales) 

SR DENISE EN EHPAD (– GRENOBLE – FRANCE)  

(ETABLISSEMENT D’HÉBERGEMENT POUR PERSONNES AGÉES 

DÉPENDANTES)  

 

Je mesure le bienfait, la grâce d’être plongée ici dans le peuple de Dieu, d’être témoin 

de ses souffrances, de ses cheminements douloureux (car chaque pas est douloureux), 

témoin aussi de ses amours fidèles, des visites des enfants et des petits enfants, les 

fruits de la vie. 

 Sommes-nous témoins de 

communion ?  D’abord de rencontre, 

d’inventivité, sans doute. Chacune, 

petitement, entre nous religieuses et 

avec les laïcs présents dans cette 

Maison. Quand Sr Elisabeth nous 

rapporte ses trouvailles et les 

animations joyeuses qui réchauffent la 

vie : demain nous fabriquerons 

ensemble les masques pour le carnaval 

; hier, nous chantions tous ensemble à la chorale, we shall overcome dans le cri 

indomptable de Joan Baez, ou Cöttingen de Barbara, dans une perspective franco-

allemande. 

 

        Mais cette communion s’élargit au-delà  de la Maison. A la journée de la vie 

consacrée du 2 février, autour de notre évêque, j’ai fait la découverte des insertions de 

religieux contemplatifs ou apostoliques qui s’éparpillent sur nos montagnes autour de 



Grenoble. Temps pour rencontrer une multitude de consacrés, hommes et femmes du 

diocèse, pour découvrir leurs implantations diverses, leurs engagements courageux et 

leur présence efficace auprès de personnes dont je ne supposais pas forcément la 

détresse. Plus de 450 ‘bougies allumées’ qui veillent, prient, inventent, dont nos 

moines Chartreux. Nous sommes forcément en communion avec tous ceux-là. 

Etre agent d’unité, c’est aussi une grâce à laquelle m’ouvre ma communauté qui 

rassemble, relance, réjouit. Ainsi ce film 

regardé ensemble, suivi d’un échange sur 

St François de Sales et, dernièrement, le 

partage de ce qu’a vécu Sr Jeanine, notre 

responsable de communauté, à l’Assemblée 

de la Province puis le visionnement du site 

‘Soeurs du Christ’. Ici, Sr Jeanine 

n’abandonne aucune de nous et réveille les 

assoupies. 

Et tout cela se vit au-delà des clivages et des états de vie : religieuses ou pas…Alors 

'signe de communion' ? Sans doute puisque, petit à petit, ce n’est plus nous qui 

vivons … mais le Christ… 

 

 


